
VIII. D1SCUSION GENERAL 
y CONCLUSIONES 

Esta sesión final afirmó la nece
sidad de unir a los investigadores 
que trabajan en las Phytomonas. 
Las discusiones fueron muy ani
madas, a veces agitadas, pero per
mitieron tomar de decisiones que 
serán muy importantes para el 
futuro: 

1) Se reconoció en forma uná
nime que las razas de las Phyto
monas davidi que se aisló en Es
tados Unidos (McGhee y Pastel!, 
1976), es de hecho una raza de 
las Herpetomonas. Esta conclu
.sión se deriva de los diferentes 
medios de caracterización (me
dios de cultivo, morfología, iso
enzymas, homología de secuen
cias" etc.) realizados en diversos 
laboratorios. Sin embargo. no se 
excluye que podrían aislarse de 
una planta. 

2) DI?spués de una prolongada 
discusión, se adoptó la siguiente 
eodifÍcación para todas las nue
vas Phytomonas aisladas: 
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(c"undo ,ea (2 o 3 
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3) Existe la necesidad de crear 
un banco de rd erencia para todas 
las phytomonas aisladas. Se esco
gieron dos centros: 
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- Los laboratorios de 1. Roitman 
y E. P. Camargo en Brasilia y 
Sao Pau10, respectivamen te. 

- El laboratorio de M. Dollet en 
Montpellier. 

4) Existe la necesidad de crear 
un ho1etín sobre Phytomonas. El 
Profesor G. Wallace se ofreció 
corno voluntarío para crear este 
holetin y encargarse del mismo 
durante el primer año. 

5) Se aoordó unánimemente que 
era necesario definir un modelo 
de estudio para trabajar con las 
Phytomonas fitopatógenas que 
incluiría una planta buésped, el 
vector, el parásito (el modelo 
ideal para obtenerlo serla: planta 
cultivada in-vitro en probetas, 
insecto sano criado en el labora· 
torio, Phytomonas cultivadas in
vitro). 
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6) M. Barreta, Representante 
de Foneopal dp Venezuela, pro
puso que el IRHO asesorará a los 
cultivadores de coco y palma de 
Venezuela en los problemas de 
las enfermedades de Hartrot y 
Marchitez. 

7) Por último, se decidió uná
nimemente realizar otra reunión 
sobre la investigación relativa a 
las Phytomonas dentro de dos 
años. 
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